



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Fondacio célèbre 50 ans d'engagement au service d'un monde plus humain et plus juste

Fondacio, mouvement de laïcs chrétiens, célèbre cette année son Jubilé.

Pour marquer cet anniversaire, une série d'événements est organisée dans ses pays d'implantation tout au long de l'année 2024-2025. Ces temps forts sont l'occasion de faire mémoire de l'histoire, de la dynamique de foi qui la traverse, de sa fécondité au service d'un monde plus humain, plus juste, plus fraternel.

Fondements et déploiement

Issue d'un groupe de prière charismatique, la Communauté Chrétienne de Formation (CCF), - d'où procède Fondacio - prend naissance en 1974 à Poitiers (France). Elle se donne quatre priorités : une vie ancrée en Dieu, la formation, la vie communautaire et l'annonce de l'Évangile. Son but est de faire se lever des personnes, hommes et femmes, engagées "pour un monde nouveau".

Aujourd'hui, Fondacio est présente dans une vingtaine de pays en Europe, en Afrique, en Asie et en Amérique latine. Le mouvement continue sa mission, en formant et réveillant le meilleur de chaque personne et œuvrant à l'évolution de la société. Cette mission se fonde sur une dynamique communautaire et une spiritualité enracinée dans l'Évangile, vivante et ouverte à tous.

Concrètement, Fondacio propose des retraites, des cycles de formation pour des publics divers, des camps de jeunes, des écoles, et met en place des projets de développement et de solidarité à travers le monde. En France, le mouvement déploie deux centres dédiés à l'écologie intégrale à Versailles et à Angers. Grâce à des groupes communautaires et des fraternités, Fondacio soutient l'engagement de ses membres comme acteurs au sein de la société et de l'Église.

Un programme riche pour célébrer 50 ans d'histoire

Tout au long de l'année 2024 et 2025, de nombreux temps forts et événements rythment cette célébration :

- Des rencontres et témoignages avec les acteurs de Fondacio,
- Des conférences autour des enjeux actuels,
- Des actions de solidarité et des projets innovants,
- **Un grand rassemblement à l'Ascension au tiers-lieu de l'Esvière à Angers, le Festival des Vivants**, qui comprend l'inauguration de notre site après sept années de travaux. Trois jours pour faire l'expérience aujourd'hui du monde que l'on veut pour demain : conférences, ateliers, spectacles et espace de

rencontres, temps de prière, marche pour la Paix. Ouvert à tous, ce Festival sera l'occasion de se mobiliser ensemble pour un avenir désirable.

- **Un temps "en famille", le 1er juin**, (avec tous ceux qui ont participé de manière active à la vie de Fondacio) à la suite des trois jours du Festival, du samedi soir au dimanche après-midi.

Relire une histoire faite d'ombres et de lumières

Préparer l'avenir demande de prendre le temps de la relecture de l'histoire, sans occulter les blessures et déviances du passé.

En effet, Fondacio a vécu une crise majeure en 1991, lorsqu'il a été découvert des cas d'abus sexuels et de phénomènes d'emprise dans le cadre d'accompagnements spirituels et de travail conduits par son fondateur Jean-Michel ROUSSEAU. Les responsables de la communauté semblaient tout ignorer de ces faits qui, en raison de leur gravité, les ont conduits à mettre un terme immédiat à toutes ses fonctions. La communauté est décimée, mais avec le soutien et la confirmation de trois évêques, elle décide de poursuivre son chemin en tant que communauté chrétienne au sein de l'Église catholique.

Si un travail important de relecture et d'institutionnalisation a été réalisé en lien avec les instances diocésaines et ecclésiales (théologiens, psychologues, diocèse de Versailles), il n'y eut pas de travail de suivi, notamment auprès des victimes. Ainsi, pendant des années, Fondacio était marquée par des abus du fondateur, mais sans identification des victimes, ni communication quant à la gravité des abus sexuels et donc de la souffrance vécue par les victimes.

Après un appel à témoignages en 2020 et une cellule indépendante d'écoute pour rendre possible une libération de la parole et une mise en lumière de cette étape de notre histoire, Fondacio choisit d'adhérer à la CRR (Commission Reconnaissance et Réparation) dès sa création en 2022 afin de soutenir le travail de vérité et de soin aux victimes. Déterminée à faire la lumière sur son histoire et identifier d'éventuels dysfonctionnements facilitant les phénomènes d'emprise ou d'abus dans ses organisations, Fondacio a mandaté une Commission d'étude indépendante, qui est au travail depuis 2024 et rendra ses conclusions en juin 2026. Les travaux de la commission d'étude indépendante seront rendus publics. Ils seront une contribution essentielle à la relecture de l'histoire de notre communauté que nous devons aux victimes et aux acteurs et bénéficiaires d'hier et d'aujourd'hui.

Le choix de célébrer le Jubilé

C'est au cœur de ce contexte que Fondacio choisit, malgré tout, de célébrer son Jubilé dont le travail de mémoire est une part intégrante tout en célébrant aussi la grâce et le charisme déployés à travers cette communauté. En effet, les témoignages entendus à travers toutes ces années sont puissants : les personnes dont les vies ont trouvé du goût et du sens, celles qui se sont relevées d'épreuves, celles qui ont été suscitées dans leur capacité à s'engager et à agir pour une transformation effective du monde (dans des entreprises, des projets sociaux, dans l'Église, en politique...), ...

Un jubilé pour ouvrir l'avenir

Ce jubilé est l'occasion pour Fondacio de renouveler son engagement et d'explorer de nouvelles manières de servir le Bien Commun. Face aux défis du monde actuel, le mouvement entend poursuivre son action en s'appuyant sur la formation (spirituelle, humaine, entrepreneuriale), l'innovation sociale et le dialogue interculturel.

Pour plus d'informations sur les événements des 50 ans de Fondacio, rendez-vous sur le site de [Fondacio en France](#) ou contactez-nous à contact@fondacio.org

À propos de Fondacio

Fondacio est un mouvement chrétien international qui accompagne les personnes dans leur développement personnel et leur engagement au service du monde.

Présent dans plus de 20 pays, il agit à travers des initiatives éducatives, sociales et spirituelles pour bâtir une société plus solidaire, fraternelle et durable.

Fondacio, comme communauté d'Église, a des statuts canoniques, d'*assemblée privée de fidèles de droit pontifical*, suivie par le Dicastère pour les laïcs, la famille et la vie.



Contact Presse :

Cécile Villegas – coprésidente Fondacio International

c.villegas@fondacio.org

07 82 17 00 51

Marie Levier – coprésidente Fondacio France

m.levier@fondacio.fr

06 83 04 16 19